



ENTREVISTA

ALEJANDRO MAYORKAS,

SECRETARIO DE SEGURIDAD NACIONAL DE ESTADOS UNIDOS

“En mi reunión con el Presidente de México, él habló muy apasionadamente, y muy bonito, del hecho de que debemos entregar oportunidades, que debemos entregar esperanza a la gente, para que no sientan que tienen que arriesgar tanto, de hecho, que tengan que arriesgar todo, para iniciar el viaje, solamente para enfrentar consecuencias en Estados Unidos, ser forzados a regresar”

Págs. 6 y 7



ROBERTO HERNÁNDEZ

ESTUDIO DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN

Sin atlas de riesgos 80% de municipios

SAÚL HERNÁNDEZ

Las demarcaciones sin estos instrumentos están en los estados más golpeados por desastres

Aunque los atlas de riesgos son instrumentos que permiten identificar zonas y regiones que se encuentran en peligro potencial y vulnerabilidad ante desastres naturales, sólo 493 de los dos mil 469 municipios de México cuentan con este instrumento.

Eso representa 20 por ciento, o en términos sencillos, ocho de cada 10 no tienen.

“Su ausencia dificulta que las autoridades puedan implementar medidas preventivas ante los desastres y las limita a ejecutar acciones correctivas, una vez que ya sucedieron los eventos, con un mayor número de pérdidas sociales y económicas”, dice un estudio elaborado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y publicado en febrero de este año.

El documento añade que no contar con los atlas también podría significar autorizar la edificación de asentamientos en lugares no propicios y exponería a la población y al patrimonio, público y privado, a potenciales situaciones de riesgo.

Todos los municipios del Estado de México cuentan con un instrumento de este tipo. Le siguen la Ciudad de México (con 81.3 por ciento de sus alcaldías con atlas de riesgos) y Baja California Sur y Colima, ambos con coberturas de 80 por ciento.

En el otro extremo, menos de cuatro por ciento de los municipios de San Luis Potosí y Guerrero contaban con este instrumento.

En Guanajuato y Oaxaca la cobertura era de 6.5 por ciento; en Zacatecas, de 6.9 por ciento, y en Jalisco, de 8.8 por ciento.

Los atlas de riesgos constan de bases de datos, sistemas de información geográfica y herramientas para el análisis y la simulación de escenarios, así como la estimación de pérdidas por desastres. Los instrumentos deben mantenerse actualizados. **Pág. 4**

GRANADA EN CONSULADO

Narco lanza ofensiva en Nuevo Laredo

TAMPICO. Tras la detención de Juan Gerardo N, alias *El Huevo*, presunto líder del Cártel del Noreste y sobrino del último líder de *Los Zetas*, Miguel Ángel Treviño Morales, la *Tropa del Infierno* desató una ola de violencia en Nuevo Laredo, Tamaulipas. Él dirige personalmente a la *Tropa del Infierno*, un grupo dedicado a generar violencia en cinco estados del país y en la frontera de Tamaulipas. Desde la noche del domingo se registran balaceras, quema de camiones, toma de caminos e incluso atacaron con una granada el consulado de Estados Unidos. *El Huevo* cuenta con tres órdenes de aprehensión: una en Tamaulipas por extorsión y asociación delictuosa y otra en Coahuila por homicidio doloso y terrorismo. También fue solicitada su extradición a EU por tráfico de drogas y lavado. **Pág. 7**

CUEVAS NO PUEDE SALIR DEL PAÍS

Suspenden a la alcaldesa de Cuauhtémoc

Sandra Cuevas fue suspendida temporalmente de sus funciones como alcaldesa de Cuauhtémoc por las acusaciones que policías realizaron en su contra. **Pág. 19**



Sara Lovera

Alejandro Armenta

Alberto Aguilar

Pág. 13

Pág. 14

Pág. 16



7 1503006 1093029